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 Editorial 
 
 
 

Aux communautés  
Foi et Lumière du monde 
entier 

Le 21 avril, le pape François est 

décédé à Rome après plus de 12 ans en 

tant que souverain pontife de l'Église 

catholique.  

Le 8 mai, le nouveau successeur de 

Pierre, le cardinal Robert Francis Prevost, a 

été élu au cours d'un conclave sous le nom 

de Léon XIV.  

Au vu de ces deux événements, 

j'encourage toutes les communautés à se 

souvenir avec gratitude du pape François 

lors de l'une de vos prochaines rencontres, 

sous la forme d'une petite prière, dans 

laquelle nous remercions Dieu pour sa vie 

et son généreux dévouement. Au cours de 

son pontificat, il a rappelé à maintes 

reprises qu'il y avait de la place pour tout 

le monde dans l'Église et que nous ne 

devions pas avoir peur, même de 

Raúl Izquierdo Garcia 
Coordinateur international 

commettre des erreurs. Il n’a cessé de 

nous redire que les pauvres sont au cœur 

de l'Évangile.  

Le 2 octobre 2021, il avait reçu une 

délégation de Foi et Lumière International 

à Rome à l'occasion de la célébration du 

50ème anniversaire de notre mouvement. 

Ses paroles ont été pour nous tous une 

source profonde d'encouragement, et une 

fois encore, il nous a rappelé notre 

mission, en tant que communauté Foi et 

Lumière, d’être un signe de communion et 

de levain dans le monde, porteurs de 

réconciliation et de paix :  

« La présence de Foi et Lumière a été 

et est une prophétie parce que les 

personnes les plus fragiles sont souvent 

rejetées, considérées comme inutiles. Et 

votre prophétie est encore plus importante 
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aujourd'hui, pour combattre la culture du 

rejet et pour rappeler à tous que la 

diversité est une richesse et ne doit jamais 

devenir un motif d'exclusion et de 

discrimination. » 

Je vous demande également une prière 

d’intercession très spéciale pour le 

nouveau Pape Léon XIV. Accepter ce 

service requiert une réponse généreuse à 

l’appel de l'Esprit Saint et implique de 

porter une lourde croix en de nombreuses 

occasions. Restons fidèles à notre prière et 

demeurons disponibles pour que notre 

mission continue à se développer dans le 

monde et dans les différentes églises.  

Nous accueillons le nouveau successeur de 

Pierre avec joie et espérance. A Foi et 

Lumière, nous savons aussi ce que signifie 

le fait d’accepter des responsabilités et de 

demander à l'Esprit Saint d'éclairer nos 

discernements dans les assemblées 

internationales, provinciales ou commu-

nautaires, lorsque nous devons élire des 

coordinateurs.  

Que notre gratitude envers François et 

notre prière pour Léon XIV continuent de 

nourrir notre élan et de nous encourager à 

rester fidèles à notre vocation, dans nos 

communautés, en donnant le meilleur de 

nous-mêmes et en offrant ce que nous 

sommes, même si c’est parfois insuffisant, 

cassé ou fissuré. Dieu nous aime, parce 

qu'il aime ce qui est fragile et petit. 

« Soyez, dans les tempêtes que vivent les 

personnes et les familles, une petite 

barque sur laquelle tout le monde peut 

trouver une place, dans la certitude que le 

Seigneur Jésus est sur cette barque. Que le 

soleil de la foi et de l'espérance, qui se 

lève au-dessus des nuages de nos peurs et 

de nos insécurités, vous accompagne 

toujours sur le chemin qui vous attend 

encore. Que le Seigneur vous bénisse et 

que la Vierge Marie vous garde. Et s'il vous 

plait, n'oubliez pas de prier pour moi. 

Merci ! »  

(Pape François aux communautés 

 Foi et Lumière). 

Unis en Jésus. 

 

Raúl Izquierdo García 

Coordinateur international  

de Foi et Lumière 
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Venir à Foi et Lumière c’est oublier le 
handicap, mais accepter les différences. 
Accepter les différences, cela veut dire 
s’accepter tels que nous sommes. Car si 
Jésus nous a mis au monde, c’est qu’il sait 
que l’on est capable de lui apporter un 
petit quelque chose. 
A Foi et Lumière, c’est aussi cheminer sur 
les pas de l’Evangile. Cheminer dans le 
sens où nous retraçons la vie de Jésus.  
Par exemple à Foi et Lumière, il y a : 

• Le lavement des pieds : cela rappelle 

quand Jésus lave les pieds de ses 
disciples. 

• Le partage de nos repas : cela rappelle le 

dernier repas avec les disciples.  
 

Foi et Lumière, c’est aussi un mouvement 
où l’on retrouve la joie de vivre. 
Joie de Vivre dans le sens où le Christ est 
avec nous. Car il nous accompagne dans la 
vie de tous les jours. 

Petit poème en prose... 

A Foi et Lumière, c’est aussi arriver avec le 
cœur lourd et repartir le cœur léger. 
Avoir le cœur lourd, c’est amener toutes 
nos peines, nos angoisses. 
 

A Foi et Lumière, c’est aussi prendre du 
temps pour parler avec Dieu. Parler 
pendant la confession et pendant la prière. 
 

Foi et Lumière c’est aussi un temps de fête 
où chaque communauté se retrouve, 
chaque année, pour fêter la Fête de la 
Lumière. 
 

La Fête de la Lumière est pour nous la 
présentation de Jésus au Temple. 
Et surtout un temps où le Christ nous invite 
dans sa maison pour partager le temps de 
l’Eucharistie que nous recevons avant 
chaque rencontre ! 
Comme nous tous qui partageons la bonne 
parole qui nous a été transmise. 

Pierre BARREAU  
Membre de la communauté du 'Caillou Blanc'  

à Saint-Germain en Laye, province Ile de France Ouest 
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L 
a nouvelle du décès du pape François a 
surpris tout le monde, car nous étions 
informés de son état de santé, mais 

après son salut et sa bénédiction le jour de 
Pâques, nous espérions tous qu'il se 
rétablirait. Cependant, le Père l'a rappelé à 
Lui, car son service apostolique était terminé, 
il avait accompli la mission que le Seigneur 
lui avait confiée. 

Pour nous, à Foi et Lumière, et pour 
beaucoup d'autres, cela a été un cadeau 
précieux. Nous nous sommes sentis encore 
plus proches de lui lorsque, à l'occasion de 
notre jubilé en 2021, il nous avait reçus en 
audience privée et nous avait encouragés à 
continuer à annoncer « l'Évangile de la 
petitesse ». 

De son enseignement et surtout de son 
témoignage, je retiens en particulier trois 
mots : le premier est « miséricorde  ». Le 
pape François n'a jamais cessé de répéter 
que Dieu est miséricorde, que son amour 
accueille tout le monde et n'exclut personne. 
Au début de cette année du Jubilé de 
l’espérance, il avait encore répété : « Dieu 
pardonne toujours, Dieu pardonne tout ». Il 
nous a souvent rappelé que l'Église n'est pas 
un poste de douane, mais un « hôpital de 
campagne » pour soigner les blessures de 
tous. 

Le deuxième mot est « tendresse ». Le pape 
François nous a rappelé à plusieurs reprises 
que Jésus rencontrait les gens avec amour et 

tendresse et que nous aussi, dans l'Église et 
dans nos communautés, nous ne devons pas 
avoir peur d'aimer ainsi, en manifestant 
l'amour de Jésus. Même en aidant une 
personne dans le besoin, il nous a rappelé 
combien il est important de la regarder dans 
les yeux et de lui serrer la main, dans une 
véritable rencontre personnelle. 

Le troisième mot est « les pauvres ». Ce mot 
englobe les prisonniers, les migrants, les 
derniers et les rejetés, les personnes fragiles 
et celles qui sont marginalisées par notre 
société. Rappelons-nous le choix du pape 
François d'effectuer son premier voyage 
apostolique à Lampedusa, l'île des migrants, 
de célébrer le lavement des pieds le Jeudi 
saint à la prison de Rebibbia, son attention 
envers les plus pauvres et les plus exclus. 

Cher Pape François, à la fin de vos 
nombreuses rencontres avec les pèlerins, 
vous répétiez toujours : « N'oubliez pas de 
prier pour moi ! » Ces derniers jours, nous 
avons également vécu le Jubilé à Rome avec 
certaines de nos communautés de Foi et 
Lumière et nous avons prié pour vous. Nous 
sommes désormais certains que, depuis le 
ciel, vous prierez pour nous tous, afin que le 
cheminement de l'Église universelle puisse se 
poursuivre en suivant la trace lumineuse que 
vous nous avez laissée.  

Don Marco Bove 
Aumônier international 

Merci Pape François 
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Témoignage  

L'engagement silencieux 
des pères 

M a fille, Maria Francesca a vécu 
seize ans : elle ne parlait pas, ne 
marchait pas, mangeait avec 

beaucoup de difficulté ; elle ne participait 
pas à la vie relationnelle et sa taille a 
toujours été nettement inférieure à la 
moyenne… Elle ne dormait pas, ne se 
développait pas.  

Il est naturel que la mère soit au centre de 
l'attention de tous lorsque les choses vont 
bien et lorsqu'elles semblent mal tourner. 
C’est elle qui a porté son enfant pendant 
neuf longs mois, lui a parlé en silence, l'a 
senti bouger: Elle s'est habituée à changer 
son mode de vie pour lui, à mettre ses 
propres besoins au second plan… C'est là 
que s'établit cette relation mystérieuse qui 
trouve son apogée dans le moment 
merveilleux de la naissance qui lie pour 
toujours la mère à son enfant.  

Le père peut se sentir exclu de ce lien tacite 
et affectueux fait de chair et de sang, de 
renoncement et d'amour, d'appréhensions 
et d'attentes. Mais ce n’est pas vrai, au 
moins en partie, il y participe quand même, 
vu l'amour et la complicité qu'il a avec la 
mère de son enfant. Il l'aime : c'est 
pourquoi il a confiance en elle et aime son 
enfant dès le premier instant. Par amour 
pour sa femme, il accepte les limites et les 
difficultés de la nouvelle situation 
familiale ; par amour pour elle, malgré sa 
maladresse, le père est capable de préparer 
un nid douillet à un inconnu, de s'adapter à 
sa présence, de prendre soin de lui, de 
l'aimer. 

Dans la famille, le père doit toujours être 
présent. Son rôle est de protéger, de 
soutenir, d'essayer de comprendre et de 
conseiller, de prendre des décisions. De 
savoir écouter. C'est l'amour de la mère qui 
lie le père à son enfant.  

Quand le bébé différent vient au monde, la 
maman se sent impliquée de tout son être. 
Elle se sent coupable, responsable de 
n'avoir pas été capable de « faire » un 
enfant comme les autres : elle n'a pas été à 
la hauteur de sa plus grande tâche. Elle se 
sent offensée, diminuée, trahie, abandon-
née par Dieu.  

Elle se replie sur elle-même dans son 
drame, ferme son cœur et son âme à tout le 
monde, y compris à son mari : muette et 
pétrifiée dans son monde douloureux, mais 
sauvagement prête à se dresser contre 
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Témoignage  

quiconque pour défendre cet enfant 
« différent », qu'elle rejette et auquel, en 
même temps, elle se sent indissolublement 
liée. Elle se couvre d'une armure de glace et 
repousse toute manifestation d'affection qui 
pourrait venir de son mari, mais qu'elle 
n'est plus en mesure d'accepter et de 
comprendre. 

C'est le moment où le père doit plus que 
jamais jouer son rôle. Le père, qui n'a connu 
son enfant que lorsque celui-ci a vu le jour ; 
qui ne l'a pas porté en son sein mais qui l'a 
aimé comme le fruit de son amour, qui l'a 
rêvé comme un compagnon, comme la 
réalisation de ce que lui, le père, aurait 
voulu être ; le père, lui aussi blessé et 
souffrant, doit avoir le courage d'ouvrir 
grand les bras au nouveau-né, la force de 
renoncer à ses attentes. Le père, qui en a 
tant besoin, doit avoir la force de renoncer 
aux caresses et à la proximité de sa femme, 
même lorsqu'il est fatigué, découragé, 
abattu. Il doit trouver le courage de rester, 
en somme, une fois de plus, en retrait. 

Il voudrait laisser couler ses larmes mais il 
n'a pas le temps de pleurer. Il sourit à la 
maman, pour qu'elle retrouve le sourire. Il 
sourit à son enfant « différent » et le serre 
contre sa poitrine, pour lui faire sentir qu'il 
est aimé. Il le prend dans ses bras, pour 
faire comprendre à sa mère qu'il lui est 
reconnaissant. Il l'entoure de soins et 
d'affection ; il l'aime et veut dissiper tous les 
doutes de sa mère. Il veut lui faire 
comprendre que cet enfant a une valeur 
inestimable, unique : parce qu'il est fils de 
Dieu et qu'il a un destin immortel.  

Le père laisse la fatigue à la porte lorsqu'il 
rentre du travail. Ce n'est pas le moment 
d'être fatigué. Il faut laisser à la mère des 
moments de repos et de détente. Il lui parle 
donc calmement de sa journée et l'aide 
pendant qu'elle s'occupe de l'enfant.  

Il se lève la nuit, lorsque le bébé pleure…  
Il met de côté toute humiliation et tout 
doute. On ne peut pas perdre confiance 
lorsqu'on accompagne sa femme et son 
enfant « différent » dans leur interminable 
et douloureuse quête d'un médecin à 
l'autre. Il lui faut être courageux, trouver les 
mots justes pour qu'elle ne se sente pas 
seule, pour lui donner la confiance et la 
force de continuer son chemin, d'affronter 
la réalité et de l'accepter en la faisant 
sienne ; simplement, avec confiance. 

Combien de personnes devinent la douleur 
et la solitude que vit un père ? Combien 
connaissent nos pleurs silencieux, la 
désolation de notre âme face à un avenir 
apparemment sans espoir ? Combien ont 
mesuré les efforts faits pour calmer la 
révolte, pour vaincre la tentation de tout 
abandonner et d'arrêter de se battre ; pour 
surmonter l'angoisse que nous inspire la 
pensée de l'avenir de notre enfant et de sa 
mère ? Les pères ne veulent pas que cela se 
sache. Ils ont une grande pudeur de leurs 
sentiments. Et ils ne font du bruit que de 
temps en temps, quand ils n'en peuvent 
vraiment plus.  

Pour un papa, il suffit que le sourire soit 
revenu illuminer le visage de la maman et 
qu'il rayonne désormais sur toute la 
famille ; qu'elle soit sortie, avec l'aide de 
Dieu, de la prison dans laquelle elle s'était 
enfermée et qu'elle ait rouvert les portes de 
son cœur et de sa maison. Qu'elle n'ait plus 
honte de sortir dans la rue avec son enfant.  

Maria-Francesca est sur mes genoux. Je sens 
sa main caresser mon visage, avec douceur 
et légèreté. Elle a tout compris.  
 
 

Extrait du témoignage de Paolo Bertolini 
(Article de 1987 de la revue  

Ombre e Luci, Italie)  
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A 
près avoir passé presque 60 ans 
à s'occuper des personnes avec un 
handicap mental, le Père Giosuè 

Bonzi, de l’Institut Pontifical pour les Mis-
sions Étrangères (PIME), est rentré en Italie, 
pour prendre sa retraite, dans sa ville natale 
de Bergame.  
Ce missionnaire super apprécié, connu pour 
son travail sans relâche à Hong Kong, a fait 
ses adieux le 10 février, laissant derrière lui 
un héritage de compassion, de foi et de dé-
vouement.  
Le 2 février, Foi et Lumière a organisé une 
messe spéciale à l'église Sainte-Anne 
à Stanley, où le Père Bonzi, âgé de 85 ans, 
a concélébré avec le P. Peter Leung Tatchoy. 

Témoignage de Hong Kong 

Au cours de la messe, le Père Bonzi 
a évoqué son parcours missionnaire, qui a 
débuté en 1967, un an seulement après 
son ordination.  
Il a rappelé ses difficulté personnelles à ses 
débuts. Malgré cela, il a suivi sa vocation à 
Hong Kong, où il allait profondément in-
fluencer la vie d'innombrables personnes 
handicapées. Il a exprimé sa profonde grati-
tude pour les amitiés et les expériences 

qu'il a acquises…  
 
 
Article complet sur Zénit, via ce lien : 
https://fr.zenit.org/2025/03/12/le-p-giosue
-bonzi-60-ans-de-mission-a-hong-kong/  

Le Père Bonzi,  
60 ans missionnaire 

Le Père Bonzi avec des membres de la communauté Foi et Lumière après la messe du 2 février. 

Parmi ceux qui ont exprimé leur profonde gratitude, il y avait Gracy Tong, vice-
coordinatrice provinciale de Foi et Lumière à Hong Kong et maman de Jeanne, en situa-
tion de handicap mental. Gracy a parlé du soutien sans faille du Père Bonzi aux familles 
comme la sienne, en disant : « Grâce à son dévouement, on a vu l'amour de Dieu se re-
fléter d'une manière spéciale pour les personnes avec une déficience intellectuelle.  
Il nous a aidés à nous aimer et à nous soutenir les uns les autres. ». 
Gracy a rappelé également avec émotion le principe directeur de la communauté : « La 
joie de donner est un cadeau de Dieu. »  
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Témoignage du Québec 

La joie d’être ensemble 

J 'aimerais simplement par-
tager avec vous quelques 
photos de la belle ren-

contre en mars dernier avec le 
talentueux Steven Atme, pia-
niste et compositeur, qui a 
donné un témoignage tou-
chant et inspirant. Avec l'aide 
de ses parents et ses profes-
seurs, il a pu dépasser le dia-
gnostic d'autisme et a pu réali-
ser ses rêves.  

Trois communautés étaient réunies pour partager ces 
beaux moments : St-Maron, L'Etoile et Holy Family, 
tous ensemble en communion.  
Merci Jésus pour la grande famille de Foi et Lumière 
qui nous unit dans la joie…  

Rita, responsable de la communauté 
St-Maron, à Blainville, Québec. 
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Témoignage 

Jubilé de Rome 2025 

E nviron 300 pèlerins de Foi et Lumière, 
venus de 15 pays (Belgique, Croatie, 

Espagne, Etats-Unis, France + Ile de la 
Réunion, Honduras, Hong-Kong, Italie, 
Liban, Maurice, Nouvelle Zélande, Pérou, 
Pologne, Seychelles,  Slovénie) se sont 
retrouvés à Rome pour vivre ensemble  
le Jubilé des personnes handicapées, du  
28 au 30 avril 2025.  

Honduras et Ile Maurice 

Liban 

France France 

Don Marco et Raúl 

Maurice et Seychelles 

France 
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Témoignage 

Laurent et  S. Excellence Mgr Rino Fisichella 

L e 29 avril, Laurent a eu l’occasion 
de rencontrer Mgr Rino Fisichella, 

pro-préfet du dicastère pour l'Évangéli-
sation, à qui il a remis une lettre adres-
sée au Pape François, malheureuse-
ment décédé une semaine auparavant. 
Mgr Fisichella a passé toute l’après-
midi aux côtés du groupe Foi 
et Lumière, participant aux moments 
festifs organisés dans les jardins du 
Château Saint-Ange. Notre petite 
équipe versaillaise est rentrée le cœur 
rempli de joie et d’espérance.  

Dominique 

Tout le groupe Foi et Lumière à Saint Polycarpe 
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Témoignage 

Vous occupez une place dans le cœur de Jésus (JP. II) 

C’était très beau ! 

Michat et sa sœur Rosie Don Marco  et Rosie 

Tous ensemble sur la place Saint Pierre  

J ’étais impatiente de voir mes amis de Foi et Lu-
mière. Ils m’avaient manqué. Je suis triste de ne 

pas avoir pu voir le Pape. La messe était très belle 
et les restaurants très bons ! J’étais tête à tête avec 
ma sœur Michat. C’était très beau. Alléluia ! J’ai en-
vie d’y retourner ! Rosie, Liban 



16 

 

Témoignage 

I l y a quelques jours, j’ai voyagé au Vati-
can avec ma maman, en représentant 
notre communauté Foi et Lumière San-

ta Rita au Pérou. Ce fut une expérience in-
croyable, remplie de joie, de prière et d’ami-
tié. Dès notre arrivée, j’ai ressenti une im-
mense émotion en vivant tout cela. Il y 
avait des personnes venues de nombreux 
pays, toutes avec des histoires différentes, 
mais avec le même désir : partager et célé-
brer la vie. 
L’un des moments les plus marquants pour 
moi a été la messe. J’ai ressenti que, même 
si nous sommes tous différents, nous 
sommes unis par quelque chose de plus 
grand que nous. J’ai aussi apprécié le déjeu-
ner, où j’ai pu rencontrer de nouvelles per-
sonnes, écouter leurs expériences et me 
sentir membre d’une grande famille. 
Après notre passage au Vatican, nous avons 
eu l’occasion merveilleuse de visiter le 
Sanctuaire de Lourdes, le lieu où est née Foi 
et Lumière. Ce fut un moment très spécial, 
plein de paix et de spiritualité. Pouvoir être 
là, dans un endroit si important pour notre 
communauté, m’a fait sentir encore plus 
connectée à la mission de Foi et Lumière et 
à toutes les personnes qui en font partie. 
L’art a toujours été une manière pour moi 
d’exprimer ce que je ressens et ma vision du 
monde. Pour moi, peindre est une façon de 
parler sans mots, de montrer mon cœur et 
mon imagination. Je suis très heureuse que 
certaines de mes peintures soient publiées 
bientôt dans le magazine de Foi et Lumière. 
À travers elles, je souhaite partager ma fa-
çon de voir la vie, avec ses couleurs, ses 
formes et ses émotions. 
Je remercie Dieu de m’avoir permis de vivre 
cette belle expérience, pour les personnes 

que j’ai rencontrées et tout ce que j’ai ap-
pris. Je Le remercie également pour ma 
communauté Foi et Lumière Santa Rita au 
Pérou, un espace où j’ai trouvé du soutien, 
de l’amitié et l’occasion de grandir dans la 
foi et en confiance en moi-même. Je suis 
très heureuse de faire partie de cette com-
munauté, où je trouve toujours de l’amour, 
de la compréhension et la possibilité de 
partager ma vie avec les autres. 
Cette expérience m’a appris que l’inclusion 
est une chose magnifique. Peu importe nos 
différences, nous avons tous une place spé-
ciale dans ce monde. J’aimerais dire à ceux 
qui liront ceci que chacun possède un talent 
unique et que nous pouvons briller en étant 
nous-mêmes.  

Paula 
Communauté  Santa Rita à Lima, Pérou 

Paula au Vatican 

Elisa et sa fille Paula (Pérou) 
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Témoignage 

Italie 

Raúl (Espagne) et Rosie (Liban) 

U n immense MERCI à l’équipe italienne de Fede e Luce pour 
son remarquable travail d’organisation (notamment la 

réservation de deux hôtels pour accueillir plus de la moitié des 
participants de notre mouvement, la préparation d’un programme 
spécial Foi et Lumière pour les trois jours et l’impression du livret 
du pèlerin en quatre langues…) ainsi que pour sa grande 
disponibilité, qui a permis à tous les pèlerins de Foi et Lumière de 
vivre chaque moment de ce jubilé dans une belle unité !  

Hong Kong 
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N otre histoire, 
sous l'action du 
Saint-Esprit est 

marquée par différentes ré-
alités. Tout a commencé en 
2012, lorsque nos enfants 
Santiago, Mercedes, Melina 
et Sebastián ont reçu le sa-
crement de l'Eucharistie et 
de la Confirmation.  

Le Père Fabián González 
Balza, curé de Santa María 
de los Angeles, a pris soin 
d'inviter les couples ayant 
des enfants handicapés à se 
réunir dans la maison de 
Dieu pour partager leurs ex-
périences, avec pour seul mot d'ordre 
« FAITES QUELQUE CHOSE ». Grâce à la 
disponibilité et à l'humilité de notre pasteur, 
nous nous sommes engagés sur une voie in-
connue et providentielle.  

Nous avons commencé ce cheminement 
avec ces familles et les amis de nos enfants, 
en nous réunissant deux heures par mois 
pour réfléchir sur un thème de la vie de 
Jésus, prendre le goûter ensemble et termi-
ner notre rencontre par la messe. Dès le dé-
but, nous nous sommes remis entre les 
mains du Saint-Esprit qui nous invitait à 
rencontrer dans la foi des familles et des 
amis. Sa présence nous offrait la joie d'être 
ensemble. 

Lors de nos rencontres, se réunissaient 
des couples, des veuves avec des enfants 
adultes, des mères divorcées, des femmes 
célibataires, des familles adoptives, des 
couples remariés. Au fil du temps, des liens 
d'amitié, de soutien et de fraternité se sont 

Témoignage d’Argentine 

tissés. Nous avons célébré 
des anniversaires, organisé 
des sorties au parc, au 
théâtre, au cinéma, des vi-
sites au zoo, des voyages et 
des journées de réflexion. 
Nous avons visité le sanc-
tuaire de Salta, où nous 
avons rencontré la Vierge du 
Cerro Inmaculada Madre del 
Divino Corazón Eucarístico 
de Jesús (Vierge de la  
Colline Immaculée Mère du 
Divin Cœur Eucharistique 
de Jésus). Nous avons dé-
couvert également le mo-

nastère trappiste d’Azul 
Nuestra Señora de los Ángeles (Notre-Dame 
des Anges). 

Nos enfants ont progressivement assumé 
des rôles au sein de la paroisse, comme en-
fants de chœur, collecteurs de quête pen-
dant la messe, acteurs de la crèche vivante à 
Noël. Ils ont participé à toutes les activités 
paroissiales telles que la foire solidaire de 
Caritas, les journées de l’Alliance des mères. 
Petit à petit, des paroissiens ont rejoint 
notre groupe.  

Sur ce chemin, nous avons appris à voir 
Dieu et les personnes à travers les yeux et le 
cœur de nos enfants handicapés. Ainsi, le 
besoin s'est fait sentir de transmettre ce 
message à d'autres communautés parois-
siales de Buenos Aires. En 2016, nous avons 
organisé une première journée ouverte. Il 
s'agissait d'un « atelier de soins » pour les 
parents et les proches de personnes aux ca-
pacités différentes », animé par le Père Juan 
Carlos Gil, membre de la Commission de 

Hommage à Lucila et Santiago 

Santiago et Lucila 
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spiritualité de l'archidiocèse de Buenos 
Aires. Cette même année, en septembre, 
María Luisa nous a invités à une rencontre 
avec des représentants de Foi et Lumière 
International qui se rendaient à Buenos 
Aires. Jusqu'alors, nous n'avions aucune idée 
de l'existence de Foi et Lumière ; après mûre 
réflexion, nous avons décidé de nous enga-
ger dans le « Mouvement Foi et Lumière ». 

En 2018, nous avons eu le plaisir d'ac-
cueillir les représentantes internationales de 
Foi et Lumière, Marcia Valeria Souza et 
María Silvia de Jesus Tavares, ainsi que Mgr 
Alberto Bochatey, qui a introduit le Mouve-
ment Foi et Lumière en Argentine. Le thème 
de la Journée était « Le handicap me rend  
capable d'aimer ». Maria et Lucila ont suivi 
une formation diplômante en accompagne-
ment personnel et communautaire dans des 
situations de fragilité, dispensé par le Centre 
de spiritualité El Arca, sous la direction de 
María Luisa Malbrán, la fondatrice de 
L'Arche en Argentine. Nous avons effectué 
un pèlerinage marial au sanctuaire de Lujan, 
et participé au Synode de l'archevêché de 
Buenos Aires en tant que porte-parole des 
personnes handicapées. Dans ce contexte, 
nous avons été reçus par l'archevêque de 
Buenos Aires, Mgr Mario Poli, qui nous a 
suggéré d'écrire une 
lettre aux curés de 
Buenos Aires pour les 
inviter à proposer dans 
leur paroisse des ren-
contres avec les per-
sonnes handicapées, 
leurs familles et des 
amis. 

En 2020, un événe-
ment dramatique a 
touché notre commu-
nauté : la mère de San-
tiago a quitté ce 
monde.  

Elle nous avait demandé, presque dans 
son dernier souffle, de prendre soin de son 
fils qui n'avait personne pour s'occuper de 
lui ; c'était le premier mois de la pandémie. 
Lucila, avec son grand cœur, a accepté. 

Enfin, en 2024, Lucila Moreno a été nom-
mée vice-coordinatrice de la province Pont 
de l’Amitié, qui comprend une partie du 
Brésil, le Paraguay et l'Argentine.  

Le 7 avril dernier, Lucila et Santiago ont 
perdu la vie dans un accident de voiture. 

Notre chère Lucila a joué un rôle essen-
tiel au sein de la communauté Foi et Lu-
mière Santa María de los Ángeles, nous ac-
compagnant de son esprit généreux, tou-
jours attentive aux besoins de chacun. Elle a 
semé les graines d'un amour inconditionnel 
dont nous sommes aujourd'hui reconnais-
sants, car nous savons que c'est là l'héritage 
qu'elle nous laisse pour témoigner de sa vie 
consacrée aux autres sans rien attendre en 
retour. 

Ce même Esprit nous invite aujourd'hui à 
faire nos adieux à notre grande amie avec la 
conviction qu'elle est déjà auprès du Père 
dans le ciel, et nous célébrons sa vie parta-
gée et donnée, en sachant qu'il nous reste la 
tâche de rendre témoignage de tout cet 

d'amour répandu dans 
le cœur de chacun de 
nous.  

 

Reposez en paix auprès 
de Jésus, dans les bras 
de Marie, et que cette 
lumière qui vous guide 
vers Dieu continue de 
nous éclairer, jusqu'à ce 
qu'on se retrouve.  

 

Communauté  
Sta Maria de los Angeles  

Province Pont de l’Amitié 

Témoignage d’Argentine 

Lucila et sa fille 
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Reportage aux Philippines 

C’est par la foi  
que nous sommes guéris 

Le 23 février 2025, la communauté Milflores s’est réunie dans une joyeuse célébra-
tion autour du thème inspiré de Luc 18, 42 : « Retrouve la vue ! Ta foi t’a sauvé ».  
Ce rassemblement est un témoignage sincère de foi, de guérison et d'unité,  
mettant en évidence l'amour infini de Dieu qui illumine chaque cœur. 

L 
'un des moments forts de la 

célébration de ce mois-ci est le puzzle 

«Foi et Lumière», assemblé avec 

amour par nos amis ayant un handicap. Cet 

acte consistant à rassembler des pièces, 

représente l'unité, la foi et l'amour qui 

unissent la communauté.  

Chaque pièce symbolise le rôle unique de 

chaque individu dans la construction d'une 

famille de foi plus forte et plus compatissante. 

 

À travers des prières, des chants, des 

réflexions et des moments de joie partagés, la 

communauté Milflores continue d'incarner la 

mission de Foi et Lumière : rassembler les 

personnes en situation de handicap mental, 

leur famille et leurs amis, afin qu'ils puissent 

découvrir la beauté de l'inclusion et de 

l'amour en Christ. 

 

Alors que la communauté réfléchit au thème 

de ce mois, elle se rappelle que la foi ne 

consiste pas seulement à voir avec les yeux, 

mais aussi à croire avec le cœur.  

 

Tout comme Jésus a guéri l'aveugle dans 

Luc 18, la foi ouvre les portes de la guérison 

spirituelle, de l'espoir et d’un nouveau départ. 
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Reportage aux Philippines 

La célébration s'est terminée dans la joie 

avec un photomaton bricolé, en l'honneur 

de la Saint-Valentin. Rires, sourires et 

moments sincères ont été immortalisés 

alors que les membres de la communauté 

posaient ensemble, chérissant l'amour et 

la solidarité que Foi et Lumière leur 

apporte.  

Le photomaton a été un excellent moyen 

de créer des souvenirs inoubliables, 

soulignant que l'amour est au cœur de 

tout ce que représente la communauté. 

 

La communauté Foi et Lumière de 

Milflores  exprime sa plus profonde 

gratitude à tous ceux qui ont participé à 

cette célébration et continue de prier pour 

un avenir rempli de foi, d'amour et de la 

lumière rayonnante du Christ.  
 

Cloyd Villegas 
Coordinateur de la province  

Couleurs d’Asie  
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Reportage en France 

Rencontre provinciale  
de l’Espérance 

P rès du Puy en Velay, sur les chemins de Saint 
Jacques dans le centre de la France, le domaine 
de Chadenac, lieu d’accueil familial 

d’inspiration catholique, nous a accueilli pour une 
rencontre avec les communautés de la province Loire 
Rhône Auvergne. Pour l’équipe provinciale élue en 
2023 c’était une première... Réussie !! C’était les 5 et 6 
avril 2025, un peu plus de 120 personnes se sont 
retrouvées sur le thème de « l’Espérance ».  
Rencontres, jeu de chasse au trésor, veillée festive et 
ateliers ont réuni les communautés : La Bergerie, 
Notre Dame du Bas Vivarais, Enfants Lumière, Rayon 
de Soleil, Ars en Ciel, Le Roseau, Bernadette, Les 
Lucioles, Les Volcans, Graines d’Amour, ainsi que 
l’équipe provinciale autour de son aumônier Jean-
Etienne Long, Frère Prieur du Couvent de la Tourette 

et de son coordinateur Frédéric Cornille. 
Temps de prière et célébration 
eucharistique avec un mime sur la 
Passion du Seigneur, qui était bien 
présent ! 
 
Merci à tous les participants et à l’équipe 
provinciale pour ce très beau moment 
Foi et Lumière.  

Vincent Boo 
Vice coordinateur international 



23 

 

Habemus Papam ! 

Pour notre réflexion, Ghislain du Chéné 

D 
epuis le jeudi 8 mai, l’Église 
Ca tho l ique  a  cho is i ,  pa r 
l’intermédiaire des Cardinaux réunis 

au Conclave, un nouveau Pape qui a choisi 
de porter le nom de Léon XIV. Sa devise est 
"In Illo Uno unum", ce qui se traduit en "En 
Celui qui est Un, soyons un". Pour un 

mouvement œcuménique comme le nôtre, 
cela paraît de très bon augure, 
plein de promesses ! 
J’ai recherché ce qu’avaient été 
les réactions des principales 
Églises chrétiennes, notamment 
celles qui nomment les 
délégués auprès de Foi et 
Lumière, et je n’ai pas été déçu.  
 

Le modérateur du comité 

central du Conseil œcuménique 
des Églises (COE), l'évêque Prof. 
Dr Heinrich Bedford-Strohm et 
son secrétaire général, le révérend Prof. 
Dr Jerry Pillay, ont assisté à la messe 
d'investiture du pape Léon XIV, qui s’est 
tenue le 18 mai sur la place Saint-Pierre. « Je 
suis heureux de me joindre à tant de 
personnes pour célébrer la messe inaugurale 
du pape Léon XIV », a déclaré le Dr Heinrich 
Bedford-Strohm. « Son élection à cette 
fonction est cruciale, non seulement pour 
l'Église, mais aussi pour le monde, et promet 
d'être une formidable occasion de 
progresser vers l'unité de l'Église. » 
 

Bartholomée Ier, l'actuel patriarche 

œcuménique de Constantinople depuis 
1991, considéré comme le primus inter 
pares dans l' Église orthodoxe orientale et 
comme un chef spirituel des chrétiens 
orthodoxes orientaux du monde entier, a 
exprimé l’espoir que le pape Léon XIV sera 
« un cher frère et collaborateur pour le 
rapprochement de nos églises, pour l’unité 
de toute la famille chrétienne, et pour le 
bénéfice de toute l’humanité. » 

Il a déclaré à propos de Léon : « Nous 
l’aimons en Christ. » En l’absence d’un 
archevêque à Canterbury depuis la 
démission en novembre 2024 de Justin 
Welby, l'évêque de Canterbury, la très 
Révérende Dr Rose Hudson-Wilkin, a dit : 
« J’accueille chaleureusement la nouvelle de 
l’élection de Sa Sainteté le Pape Léon XIV et 

je l’assure de mes prières alors 
qu’il commence son ministère… 
Nous rendons grâce pour son 
appel et prions pour qu’il 
reçoive la sagesse, la grâce et la 
force alors qu’il dirige l’Église 
en parlant au monde de Dieu 
avec un message d’amour, de 
pardon et de réconciliation. Je 
me réjouis de la poursuite du 
dialogue et de la coopération 
entre nos Églises et de la 
volonté de travailler ensemble 

pour témoigner de l’Évangile de Jésus-
Christ. » 
Comme j’avais noté que le Pape Léon XIV 
avait été évêque au Pérou dans un diocèse 
voisin de celui du Père Isaac, je lui ai 
demandé s’il le connaissait et s’il était 
proche des personnes fragiles comme nos 
amis de Foi et Lumière ; il m’a répondu : 
« Oui, je connais le Pape Léon XIV. J'ai eu la 
chance de parler avec lui lors de réunions de 
la Conférence épiscopale péruvienne. Il a 
aussi participé à mon ordination épiscopale. 
Il n'y a pas de communautés Foi et Lumière à 
Chiclayo, mais il a été proche des malades et 
des personnes avec un handicap. » 
 

Soyons heureux de l’élection de Léon XIV, le 
Saint Esprit a bien travaillé ! Nous avons à 
nos côtés un Pape pour qui l’unité avec tous 
les chrétiens est une priorité, un Pape pour 
qui les personnes ayant un handicap sont 

des personnes dont il se sent proche.  
 

Deo gracias ! 
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Assemblée de la province 
Luzitana 

 

Le 22 mars dernier, la Province 
Luzitana s'est réunie à Folgosa, 
Portugal. Nous avons fait le bilan des 
quatre dernières années.  
Cette Assemblée a été très importante 
pour revoir ce qui nous anime au sein 
du mouvement. Nous avons identifié 
les priorités de Foi et Lumière au 
Portugal pour les trois prochaines 
années.  
Il n’a pas été possible de discerner une 
personne prête à assumer la mission 
de Coordinateur de Province mais 
nous avons élu la nouvelle équipe 
provinciale qui coordonnera et animera 
les 14 communautés reconnues, celle 
qui est en formation et la communauté 
de prière.  

Dans un climat de grande franchise et 
de confiance en l'Esprit Saint, quatre 
vice-coordinatrices ont été élues : 
Cláudia ROCHA, Filipa LOPES, Catarina 
CARVALHO et Teresa MARINHO.  
 
Nos amis ayant un handicap mental et 
leur famille sont la raison d'être de Foi 
et Lumière. Partager la vie avec eux 

change nos cœurs et nous rend plus 
compatissants.  
Nous souhaitons à l'équipe un travail 
fructueux et une confiance en Jésus qui 
nous appelle et nous accompagne 
toujours.  

Nouvelles de l’international 

 

Nouvelle équipe pour la pro-
vince Jésus Lumière des Andes 

 

Sur le thème « Le don de Foi et Lu-
mière : un appel pour aujourd’hui », 
l'Assemblée de la Province de Jésus 
Lumière des Andes s'est tenue du 4 au 
6 avril 2025 à Lima, au Pérou.  
Cet événement a été un moment de 
croissance et de rencontre qui a re-
nouvelé la province, apportant courage 
et renforçant les liens d'amitié.  
Que Dieu bénisse tous ceux qui, selon 
leurs capacités et leur disponibilité, 
ont donné d’eux-mêmes pour créer 
une assemblée bénie et heureuse.  
Je remercie sincèrement Guillermo et 
ses parents, Yolanda, Elvira, Greta, 
Eduardo(s), Carmen, Angélica, Denise, 
Giovanna, Fernanda, Pabla et tous 
ceux qui font partie de l'histoire de 
cette province.  
Voici la composition de la nouvelle 
équipe provinciale : Guillermo RIVERO 
PALOMINO, Coordinateur provincial 
(deuxième  mandat) et trois Vice-
coordinatrices provinciales : Cecilia 
ROMERO ACUÑA (Chili), Corina MOORE 
CASTRO (Pérou), Pabla Andrea VERA. 

 
 

Denisson B. Vieira 
Vice-coordinateur international 
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Merci Claire et Francis ! 
 
Samedi 3 mai, Francis et Claire DELOR 
ont accepté de renouveler leur mission 
de Coordinateurs de la province 
« France Entre deux Mers » pour 
quatre nouvelles années.  
Un immense merci pour leur 
dévouement et leur belle implication ! 

Nouvelles de l’international 

Parmi les 150 intervenants, la Fondation 
OCH a animé plusieurs conférences et 
ateliers.  

Cette journée enthousiasmante nous a 
permis de rencontrer plusieurs familles 
touchées par le handicap mais aussi des 
personnes qui ne connaissaient pas du 
tout Foi et Lumière et à qui nous avons 
présenté le mouvement.  

Nous avons eu également l'occasion de 
d’échanger avec d’autres associations 
exposantes, et en particulier FINCAB qui 
propose un service de conseil 
patrimonial pour les familles. Voir plus 
de détails sur cette association page 30 
de ce Hisse et Ho dans la rubrique « Les 
amis de Foi et Lumière ». 
 

Découvrez quelques images et vidéos 
de ce forum via ce lien : https://www.viva-

leforum.fr/page/informations/ 

 

De belles  
rencontres  

au Forum Viva ! 
 
 
Agnès et Céline, du Secrétariat 
international, Valérie Amice, vice 
coordinatrice de province, ainsi que trois 
membres des communautés de Paris, 
Anna, David et Sabine, ont tenu un 
stand Foi et Lumière au Forum Viva 
(dédié à la famille, à la vie et aux 
fragilités), le 23 mars dernier au Parc 
floral de Vincennes ! 

Sous la grande halle, nous faisions 
partie de ce village composé de plus de 
50 associations exposantes.  
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Album de famille 

Henri FOUGERAT 
 
La province France Entre Deux Mers nous 
fait part du décès d’Henri FOUGERAT à 
l’âge de 78 ans. Surnommé Riquet, papa 
de Marie, il était très actif dans sa 
communauté Soleil Levant. Il avait 
participé autrefois aux préparations de 
pèlerinages avec son épouse Catherine, 
qui nous a quittés il y a deux ans environ. 
Les funérailles d’Henri ont été célébrées 
en l'Église de Montbron (16220) jeudi 
3 avril 2025.  
 

Que le Seigneur comble de biens Cathy et 
Riquet, et que leurs enfants, en particulier 
Marie, marchent vers la lumière, sous le 
regard bienveillant de leurs parents. 
 

Témoignage de la communauté Soleil 
Levant pour Marie et la famille :  
Marie, quand tu es née il y a tout juste 
40 ans, tu as entraîné tes parents dans 
l’aventure de ta vie avec tous ses aléas, 
puis dans l’aventure de Foi et Lumière. 
Vous avez commencé à Chalus vers 1990, 
puis après plusieurs étapes, vous avez 
rejoint Soleil Levant à Limoges.  

C’était important pour vous de passer 
dans différentes paroisses pour faire 
connaître le mouvement. 
 

Après avoir été élus responsables de la 
communauté, puis de la région Limousin, 
tes parents Henri et Catherine ont été élus 
responsables de la province Entre-Deux-
Mers en 1997.  
 
Vous en avez fait des kilomètres chaque 
week-end pour visiter les communautés, 
de Bayonne jusqu’à La Rochelle ! Vous 
avez encouragé les uns, soutenu les autres 
et surtout, beaucoup écouté ! 
 

Et maintenant Riquet est parti rejoindre 
Cathy qui lui manquait tant depuis ce 
Vendredi Saint 2022.  
 

Ils t’ont confiée à ton frère Eric et à tes 
sœurs Anne et Béatrice ; vous êtes une 
belle fratrie !  
Et nous tous, tes amis de Foi et Lumière, 
nous voulons nous joindre à votre MERCI 
à Dieu pour vos parents. 

 
 

La communauté Soleil Levant 

Riquet, Cathy et Marie à Lourdes en 2008  
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Album de famille 

Il donnait aussi aux personnes qui le 
souhaitaient, le sacrement des malades.  
 
Amitié car il tenait à ce que chaque 
membre ait un repas chaud, au lieu d’un 
pique-nique froid, au moment des 
rencontres. Ce plat chaud était élaboré par 
des paroissiens ; cela renforçait les liens 
d’amitié entre la communauté paroissiale 
et notre communauté. Il nous a aussi 
encouragés à rendre visite aux personnes 
dans leur Foyer et il le faisait lui-même. 
Père Guillaume nous avait accompagnés à 
Lourdes au pèlerinage des 50 ans de Foi et 
Lumière en octobre 2022. 
Merci Père Guillaume pour tout votre 
investissement, auprès du cœur de la 
communauté. Nous avons  été très touchés 
par votre présence. Du Ciel, Père 
Guillaume, nous sommes sûrs que vous 
continuez à veiller sur nous. » 
 

Témoignage de Marie-Claude Preitzelle 
« Il était facile de parler avec lui. On était 
proche de lui. Il était affectueux et très 
gentil. Tous les ans, on avait le sacrement 
des malades. Il nous a aussi beaucoup 
apporté dans les différentes prières. On se 
retrouvera au paradis. » 
 

Témoignage de Josiane Le Caignard 
« J’aimais bien le Père Guillaume. Il restera 
dans notre cœur toute notre vie. On sera 
auprès de lui quand notre heure sera 
venue. » 
 

Témoignage d’Hélène Le Bouc 
« Père Guillaume, vous avez tout fait pour 
nous tous. Vous allez nous manquer. Vous 
serez dans nos cœurs et notre prière à tout 
jamais. Que Dieu protège votre âme. On 
ne vous oubliera jamais. Vous serez parmi 
nous au paradis. Ainsi soit-il ». 

Père Guillaume VILLATTE 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Le père Guillaume Villatte est décédé 
subitement mercredi 26 mars 2025 en sa 
63ème année. Ses obsèques ont été 
célébrées mardi 1er avril à la cathédrale 
Saint-Maclou de Pontoise.  
Ordonné prêtre en 1991, le père Guillaume 
est arrivé dans le Val-d’Oise en 1994. De 
2016 à 2024, il est curé du Plessis-
Bouchard et devient aumônier de la 
communauté Foi et Lumière « Espoir et 
Amitié » du Plessis-Bouchard.  
Voici quelques témoignages et des 
remerciements de membres de cette 
communauté… 
 

Témoignage de Marie-Hélène Rocher, 
Coordinatrice de la communauté 

 
 

« Le Père Guillaume est arrivé dans notre 
paroisse en septembre 2016. Il a vraiment 
vécu avec nous l’Espoir et l’Amitié : 
Espoir, car le Père Guillaume donnait tous 
les ans le sacrement de réconciliation 
dans la communauté, sacrement qui ne 
peut pas être donné dans les foyers.  
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Baptême de  
David PIQUARD 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

David Piquard a la joie de vous annoncer 
qu’il a reçu le baptême le samedi 24 mai à 
l’église Saint Jean-Baptiste de la Salle à 
Paris, entourée des membres de sa 
communauté Notre Dame de la Lumière.  
 

Que la lumière du Seigneur éclaire ton 
chemin et que l’Esprit Saint t’accompagne 
chaque jour avec force et paix. 

 

Paul DEWANDRE 
 

C'est avec une grande tristesse, mais dans 

la Foi et l'Espérance, que notre 

communauté "Les Véroniques" de 

Florennes en Belgique, vous font part du 

décès de notre ami Paul le 2 avril dernier. 

Ce mardi soir, jour où l'Église célébrait 

cette belle fête de l'annonciation, notre 

mère du Ciel est venue chercher Paul pour 

le conduire à son Fils Jésus. Nous savons 

maintenant que Paul est entré dans la 

Lumière, dans la plénitude de Dieu. 

 

Paul a tellement donné de bonheur et de 

joie partout où il passait ! Il avait participé 

aux pèlerinages à Lourdes en 1981, 1991-et 

2001, à la rencontre internationale au 

Québec en 1998 et à la Rencontre des 

Jeunes en Espagne en 2017. La Fête de la 

Lumière 2024 fut sa dernière sortie parmi 

nous.  

 

Ce petit lutin farceur va laisser un grand 

vide. Accompagnons Germaine et sa 

famille par la prière, ainsi qu'Ingrid, sa 

bien-aimée. 

 

Didace RUBAYIZA  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nous avons appris le décès le 6 mai 
2025 pour cause de maladie de Didace 
Rubayiza. Il faisait partie de la 
communauté Foi et Lumière Saint Paul 
à Kigali au Rwanda, avec sa famille : son 
épouse Mukagasana Godeberthe, 
(ancienne coordinatrice de la province 
Afrique de l’Est), et son fils handicapé 
Nkumbuye J. Eudes.  
 

Que son âme repose en paix. 



29 

 

Solidarité internationale  
 

Projets soutenus au cours du premier semestre 2025  
 

• Assemblée de la province Jésus Lumière des Andes (Chili, Colombie, Equateur, Pérou) à Lima, 

du 4 au 6 avril. Élection d’une nouvelle équipe provinciale. Soutien apporté : 4 398 € 
 

• Session de formation en Ukraine pour les amis de 38 communautés, du 30 mai au 1er juin,  
pour les former à prendre de futures responsabilités au sein des communautés.  

Soutien apporté : 2 983 € 
 

• Pèlerinage de la province ILA Trinity (Iran, Liban, Arménie) à Byblos, Liban. Thème « Unis dans 
l’espérance », le 1er juin. Environ 1000 participants dont un tiers de personnes en situation 

de handicap mental, un tiers de parents et d’amis. Soutien apporté : 1 000 € 

 

Des projets à soutenir 
 

• Camps d’été pour 4 communautés du Soudan Sud : Aide espérée : 500 € 
 

• Camps d’été dans deux provinces d’Egypte (juillet-août 2025) rassemblant un peu  

plus de 1000 participants : Soutien espéré 725 € 

Vous voulez faire un don ?  
 

Si vous êtes imposable en France,  
vous bénéficiez d'une réduction d'impôt sur le revenu  

égal à 66% du montant de votre don,  
dans la limite de 20% de votre revenu imposable. 

www.foietlumiere.org/fr/faire-un-don 

Agenda international 

• Fête des communautés chrétiennes à Silkeborg, Jutland, Danemark, du 29 mai au 1er juin 

• Session de formation pour 70 jeunes amis, à Hoshiv, Ukraine, du 30 mai au 1er juin 

• Pèlerinage de la province Pologne-Sud au Sanctuaire Notre Dame de Rychwald, Pologne, le 31 mai 

• Pèlerinage de la province Ila Trinity à Byblos, Liban, le 1er juin 

• Pèlerinage de la province Liban Sud Jordanie, au Couvent Saint Sauveur, à Chouf, Liban, le 1er juin 

• Session de formation à Örtagården, Suède, du 4 au 6 juin  

• Assemblée nationale de l'Association Fede e Luce (FL Italie), Castellammare Di Stabia, le 5 juin 

• Rencontre de l'équipe provinciale Pologne-Sud à Laski, Pologne, du 13 au 15 juin 

• Huitième édition de la Nuit du handicap dans plus de 40 villes de France et d’Outre Mer, le 14 juin 

• Journée de démarche jubilaire, communautés de Paris et le Levant, Notre Dame de Paris, le 20 juin  

• Journée de formation, province Jésus Lumière des Andes, en visioconférence, le 21 juin 

• Conseil des coordinateurs de France, en visioconférence à 20h30, le 23 juin  

• Randonnée pour les jeunes de la province Liban-sud-Jordanie à Qanoubine Bcharre, Liban, le 28 juin 

• Session de formation, province Renaître à Belo Horizonte, Brésil, les 19 et 20 juillet 

• Temps de vacances pour les communautés de Suède, Vadstena, du 31 juillet au 3 août 

• Session « Avec ou sans handicap » organisée par l’OCH et l’Emmanuel, à Paray le Monial, 19-23 juillet 

• Excursion pour les deux communautés d'Estonie à Saaremaa, le 5 août 

• Pèlerinage National à Lourdes organisé par l'association ND du Salut, du 11 au 17 août 

• Anniversaire du mouvement Foi et Lumière, Province Renaître à Aracaju, Brésil, le 14 septembre 
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Le week-end du 22/23 mars dernier, nous 
(l’équipe du cabinet FINCAB) avons eu la 
joie de participer au Forum VIVA !  

Ce fut un moment fort de rencontres, de 
partages et d’émotions. Ce forum, 
réunissant des associations engagées 
auprès de la Famille et des personnes en 
situation de handicap, nous a permis 
d’écouter, de discuter, de découvrir et de 
partager nos expériences respectives.  

Nous avons nous-même l’habitude, à 
travers notre activité professionnelle, de 
conseiller des personnes en situation de 
handicap et leurs proches, en particulier 
sur le plan patrimonial. 

Mais au-delà de l’aspect technique de nos 
dossiers, ce sont d’abord des histoires de 
vie, des parcours semés d’embûches, des 
inquiétudes et des questions sans réponse 
qui nous touchent et nous obligent 
chaque jour un peu plus. 

Pourquoi nous spécialiser dans 
l’accompagnement des personne 
vulnérables ?  
 

Presque chacun d’entre nous a rencontré 
ou rencontrera dans sa vie une situation 
de vulnérabilité : que ce soit un membre 
de notre famille en situation de handicap, 
un ami victime d’un accident, un parent 
vieillissant et devenant dépendant, un 
burn-out ou tant d’autres situations. 

A titre personnel je suis moi-même 
aidante de mon petit frère atteint d’une 
maladie rare et très invalidante. Depuis 
toujours, j’ai vu mes parents se battre, 
rechercher des solutions, sans toujours 
savoir à qui s’adresser.  

Face à cela, mes parents et de manière 
générale les familles, n’ont pas d’autres 
choix que de devenir des experts dans 
chaque domaine ayant trait au handicap, 
ce qui est épuisant et tout simplement 
impossible ! C’est pour cela que nous 
avons décidé d’apporter notre pierre à 
l’édifice en concentrant des connaissances 
variées autour du patrimoine, afin de 
permettre aux familles de ne plus se sentir 
seules face à ces enjeux. 

Le conseil patrimonial  

au service du handicap  

et des familles. 

Les amis de Foi et Lumière 
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Notre expérience en tant qu’exposant  

Au Forum, des parents nous ont parlé de 
leurs préoccupations :  
“Que deviendra mon enfant quand je ne 
serai plus là ?” ; « Comment transmettre 
notre patrimoine en tenant compte de la 
singularité de notre situation (capacité 
juridique, perception d’aides sociales, 
récupération du conseil départemental 
éventuellement, etc.) ? » ; « Comment 
protéger juridiquement et financièrement 
mon proche vulnérable et notre 
famille ? » ; « Comment prévoir un avenir 
plus serein malgré le handicap ? ».  
Ces interrogations sont trop souvent 
reléguées au second plan face aux 
urgences du quotidien.  

Ce qu’on essaye d’apporter 

Notre mission est de répondre aux 
nombreuses questions des familles sur ces 
problématiques juridiques et patrimo-

niales en apportant des réponses 
concrètes, mais aussi en diffusant plus 
largement ces informations, en assurant 
un accompagnement personnalisé, et 
également en proposant nos interventions 
(réunions d’information) dans les 
associations, établissements médicaux 
sociaux, etc. 

 

... 

Au Forum VIVA, nous avons fait de très 
belles rencontres. Des familles, mais aussi 
des associations engagées, comme Foi et 
Lumière et la Fondation OCH, qui nous 
ont accueillis avec chaleur et 
bienveillance. Merci à vous tous pour votre 
joie et votre humanité. Vos témoignages 
nous ont profondément marqués, et nous 
repartons avec le désir renforcé de 
continuer ce chemin à vos côtés. Ce type 
de lien entre associations et professionnels 
est précieux, il permet de faire circuler 
l’information, d’ouvrir le dialogue et de 
mieux accompagner les personnes au fil 
des étapes de leur vie. 

Nous croyons que chaque famille a droit à 
de la clarté, du soutien et à un peu de répit.  

 

Jeanne MENDELSSOHN 

Cabinet FINCAB 
Conseil patrimonial, handicap et 
dépendance 
 
www.fincab.fr  
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La lettre de Marie-Hélène 

Capables de Dieu ? 

Pour contempler les merveilles de 

Dieu dans le cœur de nos frères et sœurs 
handicapés, voici mon expérience toute 
simple, auprès de personnes handicapées 
mentales. Mais je voudrais d’abord évoquer 

celui qui est au cœur de cet entretien : 
Dieu lui-même. Saint Jean, enseigné 
directement par Jésus, nous a révélé son 
identité : Dieu est amour. 

Dieu nous a créés, chacun, à son 
image, pour être une personne capable, en 
lui, de relations d’amour, de communion.  
Il ne nous a pas créés d’abord ou 
seulement pour acquérir de plus en plus de 
connaissances, de sciences, d’efficacité, 
mais avant tout pour être en relation 
d’amour avec lui, dans une communion de 
plus en plus profonde et intime. C’est notre 

vocation. C’est par le cœur, le centre de 
notre personne, que nous pouvons entrer 

dans cette communion ; ce cœur qui nous 
permet de communier avec d’autres, en 
dehors de tout savoir et même de toute 
parole. 

Nous croyons que la personne 
handicapée mentale, si limitée qu’elle soit 
dans son intelligence, dans son autonomie, 
dans ses capacités de raisonnement et 
d’abstraction, n’est pas limitée dans son 

cœur. 

La petite Bernadette de Lourdes a 
affirmé : « Les pauvres, les petits, voilà ce 
que Dieu a choisi ». Disant cela, elle 
reprend la Bible. Dieu résiste aux 
orgueilleux. Dieu se livre aux humbles, aux 
petits. Bien-sûr il n’y a pas de relation 
nécessaire entre le fait d’avoir un handicap 
et l’humilité. Nous ne nions pas qu’il puisse 
y avoir des personnes handicapées pleines 
d’elles-mêmes, jalouses, avec leurs 
ténèbres et leur orgueil. Mais j’en connais 
tant d’autres chez qui le handicap inspire la 
petitesse, l’humilité, la reconnaissance de 
leur impuissance. Or, nous savons bien que 
ce qui bloque nos relations avec Dieu, c’est 
notre suffisance et notre orgueil. 

Lorsque sa faiblesse est entourée 
par la délicatesse, la tendresse d’une 
famille, par l’amour et la compétence des 
éducateurs, la personne handicapée est 
amenée à faire confiance à d’autres. Quand 
cette confiance à laquelle elle aspire n’est 
pas trompée, elle la prédispose à la 
confiance en Dieu. Une foi plus vraie, 
directe, vivante, profonde, peut alors se 
développer. 

 
 

Dieu m’aime comme je suis 
page 153  


